

La civilisation phénicienne

Au terme de la séduisante conférence donnée par Jean-Pierre Guiol, pour la Société des Amis de La Seyne Ancienne et Moderne, on ne peut que souscrire à cette hypothèse qui fait des habitants de Canaan, les ancêtres et les propagateurs de notre civilisation.

Hardis navigateurs, marchands et explorateurs, ils ont vécu par le commerce et su adapter leur manière de vivre à ces notions essentielles pour eux. Leur petit territoire, entre la Méditerranée et les montagnes libanaises, ne

leur aurait jamais permis d'atteindre la grandeur qu'ils ont démontrée, depuis plus de 6 000 ans. Inventeurs de l'alphabet, que le monde entier utilise aujourd'hui, des mathématiques, de la monnaie, ils ont découvert l'astronomie qui a optimisé leur agriculture, leur navigation et leur génie civil. Ces Phéniciens ont su essaimer autour de la « Mare Nostrum » où ils avaient établi des centaines de comptoirs et su créer des villes et des ports, les embryons de notre civilisation. Leur mythologie a donné naissance au cours des millénaires aux panthéons grecs, romains, égyptiens et ouvert la voie vers les religions monodéistes. Ils ont été les premiers à instituer l'âme, attachée au corps périssable mais aussi les anges gardiens, compagnons du Dieu unique « El ».

Ce peuple mystique était aussi cruel, sacrifiant les premiers nés aux « Pénates » et sacrifiant ceux qui se sacrifiaient sur les autels. Mais ce « Peuple des Palmiers » n'a pas fini d'étonner les chercheurs qui retrouvent sa trace dans le Massachusset, ou en Guyane et quelque 4 000 ans avant Magellan, au Cap de Bonne Espérance. Ils avaient été chargés par le Pharaon, premier constructeur d'un canal de Suez, de prouver que l'Afrique était un continent isolé.

Assisté de son épouse Janou, Jean-Pierre Guiol, répondant à quelques questions pertinentes sur l'implication de ces Phéniciens dans d'autres découvertes incontestées.



Un conférencier qui a passionné une salle bien remplie. (Photo J.D.)